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利润是企业生产经营的根本袁是
企业经营业绩最直观的体现遥作为太
钢的炼钢单元之一袁如何实现低成本
炼钢为公司创造价值袁一直是我们的
工作导向和追求目标遥在成本管理相
关岗位 6年多袁切实感受到了今年市
场环境的复杂多变对生产经营造成

了极大冲击袁公司领导尧各部门在厂
里调研及各类会议上多次强调院要关
注市场袁注重经营理念袁追求野吨钢效
益冶遥成本压力层层传导袁让我们清楚
知道降本增效迫在眉睫遥

厂里迅速行动袁打破常规袁本着
野一切成本皆可降冶的思路袁全员出主
意想办法为降本增效进言献计遥今年

以来袁 我们厂及时掌握原料市场行
情袁在金属镍尧电解锰等贵重合金价
格高企的当下袁实施了野经济炉料冶替
代野精细炉料冶方案袁不锈钢开发了电
炉留钢操作工艺袁摆脱了高镍资源价
格高且紧缺的困局袁贵重合金用量同
比去年降低 45%曰 碳钢充分发挥公
司丰富的不锈废钢平台资源袁利用不
锈钢废钢替代微碳铬铁尧镍板等贵重
合金遥 同时袁持续关注客户需求和产
品市场袁对标先进企业袁实施了模铸

野帽锭一体化冶改进工作袁成功提高了
型材厂成材率遥开发试验镍生铁电炉
脱磷工艺取得成功袁降低该品种制造
成本 640元/吨遥 在各方努力和支持
下袁我们厂经营业绩持续向好袁降成
本预算完成率取得突破袁在太钢股份
各单元排名中名列第一遥
降本增效没有终点袁 我们秉承

野归零思想冶袁 聚焦 野吨钢利润冶袁以
野三降两增冶为方法袁再启新阶段降
本增效路遥

永远在路上
太钢炼钢一厂综合管理室渊党群工作室冤副主任 闫建新

作为码头区域员工袁 我牢固树
立野一切成本皆可降冶的思维袁积极
推行效率提升尧 技术降本尧 岗位降
本袁将野三降两增冶工作落到实处遥

效率提升是根本遥 在推进全天
候船库少人化操作过程中袁对少人化
作业的过程组织及系统运行及时野捉
漏冶袁减少单关作业运行时间袁不断提
高少人化作业水平遥通过推进设备点
检信息化水平袁改进点检方式袁实现

自检程序袁在降低员工劳动强度的同
时袁有效提升现场作业效率遥
技术降本是王道遥 积极推进业

务创新和技术创新袁 通过对全天候
码头三台港机俯仰系统实施优化改

进袁 完成一次俯仰操作的时间由之
前的 40分钟降低到 15分钟袁 工作
效率提高袁且大大降低能源消耗遥

岗位降本是基础遥 有效降低电
耗袁从岗位的点滴做起遥 一是减少无

效移动大车带来的电耗遥 由港机司
机与码头指挥手有效协同袁 智慧车
辆停放到位袁减少无效移动大车袁不
仅提高装船效率袁还能节能降耗遥 二
是统筹辅材和工器具吊装袁 开工准
备时多问几个为什么袁 合理安排吊
装资源袁巧妙分配吊装物品袁尽可能
减少吊装次数达到降本目的遥

野三降两增冶 必须从小事做起尧
从个人做起袁积少成多尧聚沙成塔遥
作为一名现场管理者袁 要以此为己
任袁 立足岗位实际袁 做降本增效的
野有心人冶袁 为宝武这艘钢铁航母乘
风破浪保驾护航浴

做现场管理的“有心人”
宝钢股份运输部成品出厂中心作业长 金 晶

今年以来，复杂的国内外经济形势和严峻的疫情形势，对宝武生

产经营各方面提出了更高的要求和挑战。为此，集团公司对“三降两

增”专项工作提出了具体要求。当前形势下的降本增效，是宝武实现

“稳字当头、稳中求进”的基石，是保持长久竞争力的根本。

时不我待，只争朝夕。“三降两增”需要全体宝武人凝聚共识、加快

行动、勇于突破、深入挖潜，在参与“三降两增”行动项目中、在自己岗

位上体现价值、创造佳绩。本版“大家谈”栏目推出“我参与我行动”专

题，请各单位干部员工谈一谈在立足岗位开展“三降两增”行动中的认

识和实践体会。

宝汇环境作为宝武水务水气治

理产业链的重要一环袁 业务聚焦于
水处理化学品和专业设备袁 在推进
野三降两增冶工作中袁我们将野开源冶
作为破题的关键遥

技术开发是开源的一种渠道遥
宝汇环境聚焦废水零排放核心药剂

技术研发袁已形成膜系统阻垢剂尧杀
菌剂尧清洗剂尧除氰剂尧除氟剂等自
主产品袁预计可产生至少 35项相关
专利遥

下阶段袁 宝汇环境将克服化学

品原料大幅上涨的不利影响袁 持续
开发生产质量优尧效果好尧价格适宜
的药剂产品袁打造差异化精品袁提升
现场服务保障水平袁 助力废水零排
放工艺不断迭代升级遥
市场开拓是开源的另一途径遥

针对外部市场的经营重点和难点袁
宝汇环境多措并举袁 加强与宝武水

务以及生态圈伙伴的协同营销袁不
断丰富外部市场渠道遥
相比去年袁 外部市场开拓的力

度更大尧范围更广尧成效更显著遥 疫
情期间袁 宝汇环境的外部市场开拓
逆势上扬袁 接连签下两个千万级水
处理设备订单袁 为完成年度经营目
标打下了坚实基础遥

开源是破题的关键
宝武水务宝汇环境市场营销部经理 唐 磊宝钢工程冶炼事业部积极贯彻

野三降两增冶专项工作要求袁结合事
业部经营任务袁积极展开行动遥 5月
份通过视频会议分别召开了总支委

扩大会议和月度经营综合例会袁将
野三降两增冶 要求在相关党支部尧专
业部门以及项目团队中进行了解读

与宣贯袁 要求部门全体人员统一思
想袁强化项目成本意识袁并严格执行

项目成本审核模式袁 不管项目大小
都先做好成本控制袁 努力为钢铁主
业减低投资尧 为公司提高投标中标
率与项目盈利能力遥

各专业部结合自己的专业项目

特点进行总结袁从工艺流程尧设备结
构尧物流运输尧工程建设实物量等多
方面形成有效的投资管控遥 项目团
队在参与宝武特冶电炉搬迁马钢基

地项目的工程设计工作中袁 对项目
全流程方案进行了工程量优化袁达
到了投资控制预期目标袁 创造了生
态圈协同价值遥 对于事业部战略发
展产品 渊板坯连铸机以及低碳高效
电炉等冤袁 在现有实施项目过程中袁
持续通过设计尧采购尧施工管理等多
环节进行优化袁 并在关键部件和核
心技术上进行团队构建尧研发突破袁
在不断提升产品性能的同时降低产

品成本袁 推动战略产品综合竞争力
稳步提升袁 为产品整体商业化推广
打下坚实基础遥

创造协同价值
宝钢工程冶炼事业部党总支书记尧总经理 范应奇

作为铁钢生产物流管理工作的

直接参与者袁 虽然这几年在推进铁
钢界面一体化效率提升方面有一定

进步袁但离野温度就是效益冶的理念
要求还是有很大差距遥 按照公司要
求袁 我们主要从三个方面来提升铁
钢界面运行效率袁跟时间争速度尧向
温度争效益遥

一是野快跑冶袁以优化高炉配罐
制度为基础袁充分发挥 SmartTPC快
速尧灵巧的优势袁以铁水智能管理系
统为依托袁 实施 TPC精细化调度袁
将优质的铁水按炼钢需要分配到指

定区域来实现 TPC 周转率的快速
提升曰二是野穿衣冶袁将过去 TPC 主
要聚焦在提升 野运行周转率冶 的做
法袁拓展到野运行+维修冶综合周转
率全程管理袁建立 TPC 维修精细化
管理模型袁 在维修周转率提升的基
础上袁 探索应用更加安全尧 保温的
TPC新耐材技术袁 持续降低铁水温
降曰三是野戴帽冶袁一方面根据铁钢生
产节奏和产能的变化袁 及时把应对
铁钢生产波动而适度多投运的 TPC
进行加盖保温袁 根据空罐温降曲线
再及时 野上线 冶曰 另一方面在

SmartTPC 运行中全部投入自动
野加尧取盖冶运输袁罐口要用才开袁牢
牢地锁住温度遥通过这些措施袁5月
份 TPC 周转率较 2021 年提升
21.4%曰铁钢界面温降较 2021年减
少 17.8%曰 炼钢受铁温度提升值超
2022 年目标 200%遥 我也更加坚定
了信心袁 把铁水温度实现价值最大
化利用袁 可以为公司创造巨大的经
济效益袁 更是落实低碳绿色发展的
不二选择遥
我相信不久的将来袁 通过我们

团队的协同努力袁 通过铁钢界面极
致运行效率的提升袁 实现 SmartTPC
周转率达到 8.0 次/日不是遥不可
及袁 实现铁水温降控制在 100度以
内指日可待遥

与时间赛跑
宝钢股份制造管理部部长助理兼生产管制中心主任 李庆勇

对于野经济炉料降本冶袁我们有
自己的实践和体会遥 自 2020 年开
始袁 通过对标找差袁2号高炉技术团
队大力解放思想袁 通过多种措施活
跃炉缸袁 同时摸索出适合马钢原燃
料特点的上部制度袁 维持合适的两
道气流袁 提高高炉抵御外界变化的

能力遥
在大家的努力下袁2号高炉始终

维持稳定顺行袁并在顺行基础上袁不
断强化冶炼袁产量尧煤比均接近行业
先进指标遥 同时袁2号高炉始终坚持
加强原燃料槽下管理袁 控制筛分速
率在正常范围内曰 保持合理的原料

结构袁例如烧结矿比例不低于 65%袁
生矿比例不高于 20%曰 针对原燃料
变化做好野攻尧守尧退冶袁干湿转换尧大
量落烧尧 原料结构转换时做好预案
等等遥
未来袁2号高炉将继续摸索原燃

料质量与高炉指标的关系袁 在保证
高炉顺行的前提下袁 当原燃料质量
波动对生产造成不利影响时袁 及时
提出应对解决方法袁 找出降本和顺
行的平衡点遥

寻找降本与顺行的平衡点
马钢炼铁总厂 2 号高炉核心作业区白班工长 左 俊

作为一名基层管理者袁 我们坚
定按照宝武智维愿景使命和战略定

位袁服务钢铁主业的极致效率尧服务
用户的转型发展袁 不断增强极致专
业化的内功遥

大力推进设备智能运维体系建

设袁使高端技术服务增值遥 一方面袁
将宝钢股份武钢有限相关产线的关

键监测数据纳入智能运维平台远程

管理智慧钢铁产线云数据系统袁依
托立体化实时监控尧远程快速响应尧
专家系统诊断问题报警等智能技

术袁对重要设备状态进行预知管控袁
帮助降低产线设备故障率袁 释放智
能运维预防性检修强大能力遥 另一
方面袁聚焦设备运行难点痛点问题袁
采用专家系统诊断尧 多维度故障分
析尧远程修复等智慧手段袁针对武钢

有限三炼钢钢水液面检测传感器尧
热轧厂点火控制器等设备袁 定制推
出个性化尧差异化的智能检修方案袁
缩短停机检修时间袁 保障设备维修
精度和稳定袁 实现智能运维服务增
值效应遥
下一步袁 我们将继续推进智能

运维服务与钢铁产业链深度融合袁
不断提升关键测控设备智能运维和

专业维修的保障能力袁 为武钢有限
设备维修提供专业化尧 数据化和智
能化服务袁 努力成为钢铁智慧产线
不可或缺的价值伙伴遥

智能引领 创造服务价值
宝武智维武汉分公司计控维检部党支部书记尧经理 桂 亮

新一轮疫情防控以来袁水泥尧矿
粉价格持续走低袁物流受阻袁市场需
求量下降遥 马钢嘉华建材营销团队
紧密围绕 野降本增效窑绩效提升窑经
营改善冶的主要方针政策袁增加销售
灵活性袁 针对战略客户采取激励政
策袁采取量价挂钩等措施袁增加产品
销量遥

本着对公司负责尧 对自己负责
的态度袁营销部树立大局意识袁层层
细化个人工作流程袁 每个人认真梳
理工作中的历史数据袁 对标往年的
同期指标找差距袁 不放过每一个可

控点遥 根据当前市场形势的转变袁营
销部由坐商转为行商袁 实地了解终
端市场真实情况遥 合肥市场是公司
的主要市场袁 我们将继续加大该区
域市场的矿粉销售力度袁 全力完成
矿粉销售目标遥

近来袁 公司经营层领导带队频
繁访问客户袁 形成了市场销售的新
局面院一是启动矿山充填业务袁增加

了矿粉销量曰二是与南方水泥尧华新
水泥等客户达成战略合作袁 产品直
接面向终端袁减少了中间环节曰三是
与已经合作的客户进行深入交流沟

通袁增加矿粉销量遥
千里之行始于足下遥 作为营销

团队的带头人袁我将继续努力袁不畏
艰难袁凝聚全员意志袁为公司多创效
益而拼搏遥

打破困境 开创销售新局面
宝武环科马鞍山公司马钢嘉华建材营销部部长 侯 飞

欧冶物流板块专题会议对野三
降两增冶工作进行了部署袁要求围
绕钢铁业协同创造价值袁 主动思
考尧积极谋划袁全力服务好集团公
司钢铁单元袁助力主业稳增长目标
的实现遥

为了促进八钢产成品物流实

现 野下产线上平台冶袁2021年 11 月
23 日八钢智慧制造系统与欧冶智
慧物流服务平台对接并切换上线遥
作为物流平台的建设者尧运营者和
组织者袁欧冶物流秉持着野改变袁让
物流更简单冶的信念袁为八钢三个
基地提供产成品全程物流平台化

运营服务遥

简单即是效率袁 共享创造价
值遥营销尧制造尧物流平台间有序互
通袁货主尧客户尧运力尧储能多方信
息协同袁我们实现了出厂物流全过
程的集约化尧在线化尧可视化运行遥
目前袁八钢出厂完成率为 97.28%袁
上升 0.87%曰 出厂完成时间由原
96 小时缩短至 72小时以内遥 欧冶
物流还通过物流数据分析袁及时优
化线路方案袁 引进优质服务资源袁
多举措为八钢产成品物流汽运降

本增效超 1000 万元遥 平台功能更
面向基地全面开放袁八钢通过欧冶
智慧物流服务平台竞采厂内运输

业务袁 物流费用较上年降低 4300
万元遥

金杯银杯不如客户的口碑袁来
自基地的认可袁是真金白银的野三降
两增冶袁 是对我们工作最大的肯定遥
欧冶物流将继续聚焦专业化服务袁
联通现场与市场客户袁 相信我们一
定可以做得更多尧做得更好遥

改变，让物流更简单
欧冶物流钢厂服务部八钢运营负责人 张海军

八钢炼铁厂欧冶炉坚持创新驱

动袁通过绿色低碳技术创新袁跑出降
本增效加速度遥 5月份袁欧冶炉实现
了产量尧指标尧减排三突破的野大满
贯冶遥 截至 5月 25日袁冶炉再一次刷
新燃料结构的记录遥

欧冶炉在野三降两增冶落实行
动中袁降铁水硅含量袁从 0.9%降到
了月平均 0.56%袁全月热装量达到
100%遥 这些离不开我们对欧冶炉
的技术创新袁如 CGD 项目袁有力保
障了欧冶炉的竖炉还原率的提

升曰水路优化改造项目袁氧气风口

小套的使用寿命延长至 50 天以
上遥 废钢项目实施袁提升配加废钢
比始终稳定在 120 -150 千克/吨袁
降低了带入炉内的硅素量袁 同时
有效提高了竖炉金属化率袁 铁水
物理热明显提高袁 铁水含硅明显
下降遥 技术人员还建立了水路稳
定捡漏模型尧热负荷模型袁以二氧
化碳尧 焦炉煤气多介质喷吹技术

活跃炉缸尧稳定炉况袁并联合制造
部尧 铁运部等单位积极探索最佳
的配罐方案遥

事实证明袁 围绕绿色低碳大力
进行技术攻关袁是提升制造能力尧降
低生产成本尧 提升经济效益的有效
途径遥 为此袁我们将持之以恒坚持创
新驱动袁 通过技术攻关解决生产中
的难点尧堵点问题遥

跑出绿色低碳加速度
八钢炼铁厂第一炼铁分厂 OY炉炉区作业区看水工 金 松
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